

えひめ 社労士会だより

Certified Social Insurance Labor Consultant

2018. 10
通巻 第144号



小田深山渓谷

contents

中国・四国地域協議会フォーラム 1

安全管理研修 2

みかけによ欄 3

理事会だより 5

フレッシュ会員広場 6

新入会員紹介 13

社会保険労務士倫理綱領 17



愛媛県社会保険労務士会

H30年度中国四国地域協議会 社会保険労務士フォーラムに参加して

中予支部 久 米 謙 一

平成30年9月28日（金）、高知市ザクラウンパレス新阪急高知においてH30年度中国四国地域協議会社会保険労務士フォーラムが開催されました。愛媛会からは19名が参加しました。

式次第としては、開会のことば（秋山直也高知県会副会長）、歓迎のあいさつ（中谷公一高知県会会长）、主催者あいさつ（横本恭弘連合会中国・四国地域協議会会长）、来賓あいさつ（尾崎正直高知県知事（代読）、鯨井佳則四国厚生支局長、古田宏昌高知労働局長、大西健造連合会会长）があり、主たる催し物である講演は『働き方改革関連法の内容と企業の実務対応』をテーマとして渡邊徹弁護士に講演いただきました。高橋卓弥高知県会副会長による閉会のあいさつで終了。

講演内容は、①働き方改革推進法の経緯、施行時期、②時間外労働の限度時間、③36協定への記載事項、④年次有給休暇の付与義務、⑤勤務間インターバル、⑥産業医機能強化、⑦高度プロフェッショナル制度、⑧フレックスタイム制の改正、⑨非正規労働者（パート、有期労働者）の待遇、同一労働同一賃金ガイドライン（案）、⑩派遣社員の均等均衡規程、労使協定等について解説いただきました。

②については月100時間未満、6ヵ月内月平均80時間以内に違反の場合罰則付規定追加で要注意。うっかりするとすぐに時間オーバーしてしまうので、管理職を含めた適時な労働時間把握が必要となってくる。④については平成31年4月から施行と施行日せまっており早急に準備が必要。⑨については同一労働同一賃金は法律条文ではなく今まで軽視していたが、ガイドラインできるので行政指導の対象事項となってくるとのこと。⑩については、派遣先との均等均衡か労使協定かとの選択となり、当然に労使協定への選択が多数となり、その場合、派遣会社は労使協定締結が難しく、派遣のたびに派遣労働者と雇用契約する派遣会社の経営は今後難しくなっていくのではとのことでした。上記のように即役に立つ非常に有益な講演でした。

当日フォーラムのあと懇親会、二次会があり、翌日は仁淀ブルー体験ツアー、ゴルフコンペがあったが私は参加しませんでした。

私個人ですが昨年9月の高知での中国四国地域協議会にも参加、昨年同様33号線仁淀川沿いに道を走り、道の駅等で休息しながら来ました。車少なく、沿道は緑多く田舎モードというかゆっくりと何かをしている人を見かけ何となくほっとしました。ワンパターンの日常を脱せた感じです。参加してよかったです。



平成30年度安全管理研修を受けて

東予支部 木 原 健二郎



平成30年9月26日に花王サニタリープロダクツ愛媛株式会社を訪問し、安全管理研修として工場見学をさせてもらいました。

私の知り合いの方が、こちらの関係の仕事をしています。紙おむつや生理用品を作っていて、かなりの生産量を誇っているというのは聞いていたので、興味があり、工場見学させてもらおうと思い、決めました。

最初に会社概要と工場の説明があり、吸水性ポリマーと透湿シートの実物の実験、映像による紙おむつができるまでの説明の後、工場見学として、実際の紙おむつを作っている製造ラインを間近で見せてもらいました。

意外だったのは、

- ①製造ラインにほとんど人がいないこと。
- ②個人的には、思っていたより静かで、機械もコンパクトだったことでした。

その他にも、取り組んでいることとして、毎月4回の安全講習を行っていて、さらに、毎月テーマを変え、安全講習を年間48回行っていること、交代制ゆえの情報伝達のしにくさへの対策、ヒヤリハットに関する情報収集の方法等の説明があり、さすが、衛生用品を製造している一流企業と思えるくらい、細かなところまで、気配りをしているのを感じました。

工場見学をさせてもらったうえに、お土産まで頂いたのですが、頂いたヘルシア緑茶と階段の上り下りで少しスリムになったような気がします。

もう、子供はできないと思うのですが、できたら、花王のメリーズを使おうと思います。



み
か
け
に
よ
欄

「防災士の活動」～命とトイレが大事～

中予支部 本田 秀明

まず、7月豪雨、台風21号、北海道地震で亡くなられた方とご家族の方にお悔やみを申し上げます。未だ避難所等で不自由な生活をされている方にお見舞いを申し上げます。

町内会の防災士になって約10年。南海地震を想定し、「地震直後と3日間は、町内で助け合い、乗り切りましょう。その後は、自衛隊の方がきっと助けに来てくれる！（笑）」を合言葉に、防災訓練をしています。その活動紹介と皆さまの安心・安全に少しでも貢献できる情報を提供したいと思います。その前に、次ページのクイズより地震直後と3日間の状況をイメージしてください。

<では、本題。地震直後の備えについて>

(対 策) 寝床に家具等倒れるものを置かない。置く場合は、自分に倒れてこない方向に置き、器具で固定する。また、足元にはスリッパ等を置いておく。

(理 由) 阪神大震災で亡くなった約8割が建物・家具等が倒れたことによる圧死。防災士の講習会において、圧死で亡くなれた方の写真を見ました。今でも忘れることができません。北海道地震でもそれが原因で亡くなったニュースを聞き、悲しくなりました。まずは、自分の命が大事です。スリッパ等は逃げるため。窓ガラスが割れ、飛散し、足裏等のケガを防ぎます。



<次に、3日間の備えについて>

今回はトイレに絞ります。ニュースで困った話はよく耳にします。簡易トイレが避難所等に設置されるのに約1~2週間。それまで我慢できませんので。

阪神大震災の時、サラリーマンで大阪で勤務。翌日、身内の安否確認のため神戸に入りました。断水のため、避難所のトイレが大変なことになっていました。その光景が目に焼きついています。具体的な表現は差し控えますが、水がでないのに出るものは出るから、そこでやるしかない。ひどいものでした。

(対策1) 黒色のゴミ袋と凝固剤を約1~2週間分準備してください。

(補 足) トイレの便座が使える場合、袋を便座にかけ、用を足した後、凝固剤で固め、ゴミ収集してくれるまで冷暗所に保管。臭いも和らぎます。（業者の方のお話より）

便座が使えない場合に備え、市販のダンボールトイレの購入をお勧めします。



(おまけの話)

昨年の防災訓練で、拍手喝采を得た活動を紹介いたします。

- ①地震直後で断水かつ停電を想定。トイレ用の水を確保するため、町内会で家庭用のガスボンベで発電する機械を購入し、電気汲み上げ式の井戸水を有する住民の協力を得て、水を汲み上げました。
- ②その水を集め会所のトイレタンクに流し込み、当たり前ですが、水が流れました。町内の助け合いが目に見えるものになり、たいへん喜んでもらいました。現在、検討中のテーマは、マンホールトイレです。

最後に、7月豪雨で町内の有志でボランティアに行きました。土砂が流れ込んだ民家を約20名がひたすらスコップでくずく、一輪車にのせ、取り除きましたが、半日作業しましたが終わりませんでした。人力だけではこんなものかと痛感しました。

しかし、その時・その場面で最善を尽くす。もっと工夫する方法はなかったかと振りかえり、次に活かす。私も開業し、10年経ちました。未熟で恥ずかしいと思うこと多々ありますが、この姿勢を忘れないように仕事をしていきたいと考えています。引き続きご指導をお願いいたします。ありがとうございます。

保免上自主防災組織 H26年度防災訓練

防災クイズ 南海地震に備える「災害時のトイレ、さてどうする?!」

A：阪神淡路大地震で亡くなられた方は、6,434人。

質問1－そのうち、家具の転倒・建物の倒壊で亡くなられた方の割合は何%でしょうか？

- ① 84% ② 8.4%

質問2－生き埋めなどになった場合、生存確率が高いと言われている日数は何日と言われています？

- ① 3日以内 ② 7日以内

B：南海地震において水、電気、ガスなどのライフラインもかなり被害を受けると言われています。

質問3－上水道が復旧するには、何日かかると言われていますか？

- ① 38日 ② 100日

質問4－電気が復旧するには、何日かかると言われていますか？

- ① 5日 ② 50日

質問5－プロパンガスなどLPGガスが復旧するには、何日かかると言われていますか？

- ① 7日 ② 30日

C：日常生活で使う水の量について

質問6－トイレに使う水の量はおよそ何リットルと言われていますか？（旧来型）

- ① 1.3L ② 13L

質問7－歯みがきに使う水の量はおよそ何リットルと言われていますか？（コップにくんだ場合）

- ① 2L ② 0.6L

質問8－洗面、手洗いに使う水の量はおよそ何リットルと言われていますか？（洗面器にくんだ場合）

- ① 10L ② 2.5L

質問9－食器洗いに使う水の量はおよそ何リットルと言われていますか？（手洗いした場合）

- ① 1000L ② 55L

質問10－風呂の浴槽をいっぱいにした場合、およそ何リットルと言われていますか？

- ① 1000L ② 200L

※正解はP14にあります。

※参考：「迫り来る南海地震を生き抜くために」（松山市）、「愛媛県南海地震被害想定調査」（愛媛県）、「松山市節水ハンドブック」（松山市）

理事会だより**〔常任理事会〕**

※平成30年8月17日(金) 県会事務局会議室において、第85回常任理事会を開催した。

- 1 50周年記念表彰について
- 2 災害対応について

委員会だより**〔総務委員会〕**

※平成30年8月23日(木) 県会事務局会議室において、開催した。

- 1 会報(10月号)について
- 2 その他

〔事業委員会〕

※平成30年6月12日(火) 県会事務局会議室において、平成30年度労働保険年度更新業務に係る臨時労働保険指導員向け事前講習会を開催した。

- 1 継続事業、一括有期、雇用保険の各労働保険年度更新事務処理のパンフレット及びモデル事例による演習

※平成30年9月12日(水) 県会事務局会議室において、開催した。

- 1 みんなの生活展相談員の選定について
- 2 無料相談会相談員の選定について
- 3 その他

〔研修委員会〕

※平成30年7月20日(金) 県会事務局会議室において、開催した。

- 1 安全管理研修会(工場見学)について
- 2 その他

〔業務監察・広報委員会〕

※平成30年7月27日(金) 県会事務局会議室において、開催した。

- 1 前回業務監察・広報委員会議事録の確認
- 2 平成30年度業務監察・広報委員会の事業予定
- 3 平成30年度社労士月間(10月)の活動について
- 4 業務疑義案件について

※平成30年8月24日(金) 県会事務局会議室において、開催した。

- 1 前回業務監察・広報委員会議事録の確認
- 2 平成30年度社労士月間(10月)の活動について
- 3 業務疑義案件について
- 4 その他

支部だより**〔東予支部〕**

※平成30年7月13日(金) 東予支部役員会を開催した。

場 所 喫茶ルピア

内 容

- 1 平成30年度労働関係研修会のテーマについて
- 2 役割分担について
- 3 今秋開催予定の厚生事業(旅行)について
- 4 その他

※平成30年8月21日(火) 東予支部役員会を開催した。

場 所 喫茶ルピア

内 容

- 1 平成30年度の労働保険関係研修会について

〔中予支部〕

※平成30年7月24日(火) 中予支部役員会を開催した。

場 所 県会事務局会議室

内 容

- 1 社労士法制定50周年フォーラム中予支部参加者についての確認
- 2 平成30年度第2回中予支部研修会について
- 3 その他

※平成30年9月18日(火) 中予支部役員会を開催した。

場 所 県会事務局会議室

内 容

- 1 支部研修会について
- 2 その他

〔南予支部〕

※平成30年8月10日(金) 南予支部役員会を開催した。

場 所 レストラン「ぢゅうぢゅう」

内 容

- 1 平成30年度事業について
- 2 労働関係研修会について
- 3 宇和島年金事務所との連絡会議について
- 4 その他

※平成30年9月19日(水) 労働関係研修会を開催した。

場 所 宇和島市 JRホテルクレメント宇和島

内 容

- 1 「働き方改革法案」について
- 2 「電子申請」について

フレッシュ会員広場

社会保険労務士になって

中予支部 瀬 野 達 也



昭和59年2月頃、今治郵便局での採用面接で当時の今治郵便局長に対して、「私は昭和53年に社会保険労務士試験に合格しており、社会保険のプロです。」と自信をもって、堂々とかつ胸を張って言い放ちました。

もちろん、私も試験に合格しただけでは社会保険のプロでないと自覚はしていましたが、人生の雌雄を決する過酷な就職戦線の戦いの中で、頼りになるのは社会保険労務士試験合格だけという状況下で嘘をついてしまいました。とはいえた時の今治郵便局長も私が社会保険のプロではないことは見抜いていたと思います。多分、学生時代に社会保険労務士という難易度の高い試験に合格した私の努力を買ってくれたと思います。

今治郵便局では主に厚生担当として郵政省共済組合や社会保険事務を担当しました。当時の郵政省共済組合では四国支社による監査を受けます。監査を受けるときは、社会保険のプロなんて言わなければよかったですと後悔しました。化けの皮が剥がれる心配ばかりしていましたが、結果は四国管内で今治郵便局が最優秀に選ばれ、何とか私のメンツが立ちました。

昇任を機会に新居浜郵便局、松山中央郵便局そして四国支社に転勤になり、以後は社会保険事務を担当することはありませんでした。

今治郵便局採用から時間が流れ定年を迎える数年前から、定年後の自分の人生を考えている中で、今のままでは座して死ぬのを待つばかりだと思いました。それで社会保険労務士業と税理士業を開業することを決めました。もちろん上手くいくかという問題はあります。しかし、34年以上前に今治郵便局に就職するときも、はたして上手くやっていけるのだろうかと大きな不安を抱えていたことを昨日のように思い出します。

日本郵便株式会社からガッポリと退職金を貰いましたが、妻にガッポリと盗られました。幸い妻に持ち逃げされなかったので、数年分の活動資金は確保できました。

本来は社会保険労務士としての実力をつけてから、開業するのが基本です。それをせずにいきなり開業したのは人脈をつくるためです。私の今の人脈はあくまでも日本郵便株式会社の社員としての人脈です。社会保険労務士や税理士としての人脈ではありません。開業しなければ社会保険労務士や税理士として名乗ることはできないのです。いくら業務知識があっても人脈がなければ仕事の依頼は来ません。

開業して3月あまり、予定通り私の事務所には閑古鳥が鳴いています。人脈は一朝一夕にはできません。人脈づくりをしながら、社会保険労務士としての実力をつけているのが、今の私の現状です。いつの日か社会保険労務士の先輩方の前で「私は社会保険のプロです。」と言えるようになりたいです。

こんな私ですが、今後ともご指導とご鞭撻をお願いいたします。

フレッシュ会員広場

登録

中予支部 堀 尾 卓 也



平成29年4月1日に社会保険労務士の登録をしました。勤務している事務所が、個人（社会保険労務士事務所）から法人（社会保険労務士法人）化するということもあり、社会保険労務士の登録をしました。

事務所組織の変更がされている中、弊社の社内文書（書籍紹介）で、組織づくりについてレポートされていたので紹介させていただきます。

“近年、人材育成の分野では、「あなた方の組織に、ディミニッシャー（消耗させる人）はいないか？」と警鐘を鳴らすことが珍しくない。つまり、部下自身が目標を決めるチャンスや試行錯誤しながら学ぶチャンスを奪い、振り回して消耗させるだけの人。かつて賞賛されていたはずのカリスマ的リーダーは、それほどネガティブな文脈で語られるようになったのです。

一方で、代わりに歓迎されているリーダー像は「マルチプライナー」、すなわち「増殖させる人」。自分だけが存在感を発揮するのではなく、部下一人ひとりが自ら成長し、活躍の場を広げる手助けをするリーダーシップが、組織の永続的成长に不可欠と考えられるようになったのです。

新商品をリリースすると同時にインターネット上で世界中に情報が拡散される時代において、どんな斬新で革新的なアイデアでも、明日には世界のどこかで真似されます。たった一人の発想力で勝てる時代は過ぎ去ったのです。

そこに集まった全員の知恵を出し合い、共有し、議論して、よりよいアイデアを磨き続ける。そんな組織でなければ生き残れないという危機感を、多くの経営者たちが肌で感じています。

着実な長期的成果・成長を求める組織ほど、フォロワーシップを取り入れようという動きもあります。世界のトップクラスの組織がフォロワーシップ型人材育成へとシフトしようとしているという潮目を感じています。”

これから求められるリーダー像とは、従来までのものとは全く違い、時代とともに変わっているようです。組織としてこれからどうあるべきなのか、考えるきっかけになる紹介になっています。

京都伏見と嵐山を巡りて - 新居浜社会保険労務士会研修旅行記 -

東予支部 津 乘 和 史

はじめに・・・

新居浜社会保険労務士会の毎年恒例の研修旅行は、平成30年9月9日～10日の1泊2日の日程で、京都の伏見と嵐山方面を巡るバスの旅となった。

一日目は、京都の伏見にある月桂冠大倉記念館と伏見稻荷大社を観光した後、嵐山温泉旅館に宿泊し、二日目は、嵯峨野の竹林の道を散策し、トロッコ列車で保津川の渓谷美を味わった後、東映太秦映画村で楽しんで帰路に就くコースである。

計画時点では、二日目の午前中は保津川下りを予定していたが、台風21号やその後の大暴雨の影響で保津川下りの舟の運航が9月21日まで中止と決まり、我々のスケジュールも変更せざるを得なかつたのである。

私は、今回の旅行記の記事を担当することになり、まずは、保津川下りについて、事前に調べておこうと思い、インターネットを見たところ、夏目漱石作の「虞美人草」に「保津川下り」のくだりがあると知り、これは読んでもおかないと、ということで、9月7日に書店で文庫本を買った。小説を一気に読み切り、小説の中の保津川下りの描写を踏まえて現実の体験を楽しみにしていたのである。

保津川下りについて・・・

「京都亀岡保津川下り」は、丹波の亀岡から京の嵐山までの16キロメートル、所要2時間の自然とふれあう船旅である。

京都府の丹波高地に源を発した大堰川が、園部から亀岡に入り、山間の渓谷を流れて、嵐山に至り、桂川となって鴨川と合流して淀川に入る。この亀岡から嵐山までを保津川といふ。

川下りのルーツは、保津川の水流を利用した、下流にある京都、大阪に物資を輸送する水運であり、長岡京市に都があった頃に始まり、筏で丹波から木材を輸送して、京都の都や天龍寺の造営、大阪城や伏見城の築城などに貢献したという。

慶長11年（1606年）、川大名と呼ばれた京都の豪商角倉了以（すみのくらりょうい）による大堰川の開削工事によって水路が開かれてからは、木材だけではなく、丹波の米、麦、薪炭なども高瀬舟で輸送されるようになり、昭和23年頃まで水運により京都に運ばれていたとのこと。

昭和32年の山陰本線の開通や、トラック輸送の普及により、筏と荷舟による水運利用は次第に姿を消していった。

明治28年頃から、遊船として、観光客を乗せた川下りが始まるとされる。

年間約30万人の観光客が訪れ、四季折々の自然美とスリルを味わっている保津川下りは、定員24名の定期乗合船で、平日は午前9時から1時間おきに7便運航されている。

亀岡の乗船場を発すると、川の両側は累々たる山、火の神を祀る標高924メートルの京の愛宕山が時折見え隠れする中、河原には大岩、奇岩、巨石が点在し、岩には、船頭の刺す竿の跡や戻り船を人力で引き上げた綱の跡がところどころに見えるという。

右手に大悲閣千光寺が現れると、嵐山の下船場はすぐそこである。

ここで、夏目漱石の「虞美人草」の中の「保津川下り」のくだりの抜粋を次に記す。「二人は丹波行の切符を買って、亀岡に降りた。保津川の急湍はこの駅より下る淀である。」「岸は二三度うねりを打って、音なき水をとどまる暇なきに前へ前へと送る。重なる水のじしまって行く、頭の上には、山城を屏風と囲う春の山が聳えている。通りたる水は已もなく山と山の間に入る。帽に照る日の、忽ちに影を失うかと思えば舟は早くも山峡に入る。保津の瀬はこれからである。」・・・

往路のバスの中で・・・

保津川下りが中止となったことによる私の落胆ぶりは、わかっていていただけるだろうか？

船頭の人数は何人なのか？（夏目漱石は、虞美人草の中で、船頭は四人としている。）

2時間の途中に、舟の横づけによる休憩所は有るのか？（テレビでは見たことがある。）

その昔は、嵐山下船場に到着した舟をどうやって乗船場に戻していたのか？

いろいろと興味と疑問が湧いてはきたが、仕方がない。保津川のことはもう忘れよう。

さて、午前7時頃に新居浜駅を出発したバスは、西条駅前で西条からの参加者を乗せて、初参加1名を含む男性14名、女性4名、合計18名が全員そろった。

あいにくの雨ではあるが、京都に向かうバスの中では、次第に、参加者が、それぞれの話題で盛り上がってきたようである。

ポイントはどうやって貯めるのか、その方法とは？

ヨーグルトは食事の前に飲むのが良いのか、食事の後に飲むのが良いのか？

社労士になる前はどんな仕事をしていたのか、今はどのように過ごしているのか？

テレビCMでさっそうと乗用車が駆け抜ける尾根は、瓶ヶ森林道UFOラインだ！！

国民年金の3号は不要だと思う！！

マイナンバーの取り扱いの最新情報は？

今夏の甲子園での済美高校の活躍は、すばらしかった！！ うれしかった！！

高知の中学生に投手の逸材が現れた！！

オリンピックの開催時期は秋に変更できないのか？

寺田屋を車窓より眺める・・・

昼食を伏見の食事処でとった一行は、バスの車窓から寺田屋を左手に見つけた。
そういえば、寺田屋事件はどんな事件だったっけ。似たような事件があった気がする。

寺田屋騒動・・・

寺田屋は京都府伏見区南浜町263にある伏見の船宿であった。
文久2年4月23日（1862年5月29日）、薩摩藩の急進派有馬新七以下35名が関白九条尚忠と京都所司代の殺害を計画して寺田屋に集結した。薩摩藩は藩士を向かわせたが、両者乱闘となり、有馬新七以下数名が死亡したとされる。
これが、もうひとつの寺田屋事件で、寺田屋騒動ともいわれる。

池田屋事件・・・

元治元年6月5日（1864年7月8日）22時頃、京都三条木屋町の旅館池田屋に潜伏していた長州藩、土佐藩などの尊王攘夷派志士を京都守護職配下の治安維持組織である新選組が襲撃した事件で、9名ほどが討ち取られ、残りは捕縛されたという。

寺田屋事件・・・

慶応2年1月23日（1866年3月8日）、坂本龍馬らが寺田屋で襲撃された事件。

薩長同盟の成功に立ち会った坂本龍馬らが大阪から伏見の寺田屋に帰ってきたその日、寺田屋の2階で坂本龍馬らが祝杯を挙げていた深夜の3時頃、伏見奉行所の捕方約30名に取り囲まれた。後に坂本龍馬の妻となる楨崎龍（お龍）がいち早く気づき、風呂から裸同然で飛び出し、2階に駆け上がって龍馬に知らせた。龍馬は、高杉晋作からもらっていた拳銃で防戦したが、左手指を負傷した。お龍が裏木戸の漬物槽をどかし、龍馬は裏木戸から脱出し、屋根を使って逃げて、川沿いの材木屋に隠れた。

龍馬から切腹を制止された三吉慎蔵が、伏見の薩摩藩邸に救援要請を行い、薩摩藩士3名が川船で龍馬を救出したという。



東映太秦映画村の「寺田屋」

近江屋事件・・・

慶応3年11月15日（1867年12月10日）、坂本龍馬と中岡慎太郎、山田藤吉の3人が、京都河原町通の近江屋井口新助邸で暗殺された事件。実行犯には諸説あるが、幕府京都見廻組によるものという説が有力だとか。

坂本龍馬は、定宿としていた寺田屋で急襲されたため、三条河原町近くの材木商に拠点を移し、その後、慶応3年10月頃、醤油屋の近江屋に移った。

11月15日の夜、近江屋を訪れた刺客が、山田藤吉を後ろから斬った。大きな物音に龍馬が「ほたえな（さわぐな）」と言ってしまい、居場所を知られてしまう。階段を駆け上がって来た刺客が襖を開け侵入。龍馬は額を斬られ、後頭部から背中、額と斬られ、ほとんど即死だったという。

中岡慎太郎は全身数十か所を斬られたが脇差しで防戦。むなしく気絶し2日後に死亡。龍馬の使いで軍鷄を買いで出ていた鹿野峰吉が戻ってきたのは刺客が去った後だった。

慶応3年10月14日（1867年11月9日）、十五代將軍徳川慶喜が、二条城で大政奉還を発表したほぼ1か月のことだった。

慶応3年というと、あの夏目漱石が、慶応3年1月5日（1867年2月9日）、江戸の牛込馬場下横町（現在の東京都新宿区喜久井町）に生まれている。

月桂冠大倉記念館・・・

月桂冠大倉記念館は、京都市伏見区南浜町247にある。最寄り駅は京阪電車中書島である。

月桂冠と、慶応2年1月23日に坂本龍馬が襲撃された寺田屋とは、同じ街道の東西に位置しており、徒歩でもすぐ近所ということになる。

また、坂本龍馬が傷を癒した薩摩藩伏見屋敷跡は、後に月桂冠の大賞蔵となっている。

伏見城の外堀、宇治川派流の濠川（ほりかわ）沿いの柳並木に、白壁土蔵の酒蔵。

伏見は、昔「伏水」とも書かれた伏流水の良質の地下水に恵まれた土地だとのこと。

京の南の玄関口に当たる伏見は、伏見城の築城以来、城下町として発展するとともに、宇治川、桂川、鴨川を結ぶ交通の要衝として、また、参勤交代時代には、大名たちも逗留し、船宿、材木問屋、運送問屋などが軒を並べる港町、宿場町としても繁栄した。

慶応4年1月3～6日（1868年1月27～30日）の鳥羽・伏見の戦いは、薩摩藩、長州藩、土佐藩などの新政府軍と、旧幕府軍との戦いで、戊辰戦争の初戦となつものである。薩摩軍の陣地となった御香宮神社、旧幕府軍が陣を敷いた伏見奉行所跡などが点在するこの界隈も激戦の地となり、伏見の街の多くが焼失してしまったが、大倉家本宅と、酒蔵は、危うく被災を免れたとのこと。

月桂冠は、寛永14年（1637年）、初代大倉治右衛門が、伏見南浜の馬借前で、笠置屋の屋号、「玉の泉」の酒銘にて、酒造業を開業したことになります。

勝利と栄光のシンボル「月桂冠」が銘柄として誕生したのは明治38年（1905年）のことである。

月桂冠大倉記念館は、昭和57年（1982年）、酒造用具を展示し、伏見の酒造の歴史を紹介する資料館として開設された。

酒造の工程に合わせて代表的な用具が置かれているが、つばめの巣、さる、かえる、きつねなど、動物にちなんだ名前の用具が目を引いた。丹後や越前など、各地から酒造りにやってくる杜氏たちが、作業をいっしょに行う際に、より良く意思疎通が図られるように工夫された名前だった。

また、酒造り唄がBGMのように流れていたが、酒造りの作業に合わせ唄い継がれてきた酒造り唄は、作業時間

の目安ともなっていたようである。

一行は、ガイドの説明に耳を傾けながら、最後の試飲コーナーへたどり着く。ここで3種類の醸造酒を味わい、風情溢れる酒蔵通りを歩いてバスに戻る。

バスは、寺田屋を右手に見ながら、ゆっくりと北方向に向かう。

それにしても、船宿の寺田屋と、伏見の酒蔵とは、目と鼻の先の距離。きっと、幕末の志士たちも、伏見の酒を酌み交わしながら、この国の行く末を案じ、自らの思いを語り合っていたことだろう。

伏見稻荷大社 . . .

観光バスの駐車場から東へ歩いて、京阪本線の線路、琵琶湖疏水の橋、JR奈良線の線路を渡ると、参道が見えてきた。

日曜日の雨上がりの昼下がりとあって、参道を行き交う観光客の数は、さすがに京都だと思い知る。外国人が多いが、外国人から見ればこちら日本人が外国人か。

参道の両側は出店が続く。出店が途切れたところで、伏見稻荷大社の楼門が聳え立つ。



伏見稻荷大社にて

ここは伏見区深草藪之内町。全国に3万社ある「お稲荷さん」総本宮。稲荷信仰の原点の標高233メートルの稲荷山に稲荷大神が鎮座されたのは、奈良時代の和銅4年（711年）の2月初午の日で、2011年に鎮座1300年を迎える。今年で1307年となる。商売繁盛、五穀豊穣、家内安全、諸願成就の神として信仰されてきた。

一行は、ここから三々五々に分かれ、朱塗り鮮やかな楼門、本殿、千本鳥居と、奥へ進む。右側通行の千本鳥居は右を進み、抜けた後は左を引き返す。千本鳥居というだけあって、その間隔は数センチメートルで鳥居の連続である。とにかく蒸し暑く、人が多い。

千本鳥居の2本のトンネルを引き返してきた私たちは、本殿近くの休憩所で皆を待った。

楼門前で集合写真を撮ることになり、皆さん、揚げ上げ燃え萌え、はいポーズ . . .

嵐山温泉渡月亭 . . .

伏見稻荷大社を出発した一行は、バスで宿泊先の嵐山温泉渡月亭に向かう。

小雨が降り出す中、渡月橋を渡り、西京区嵐山中尾下町にある渡月亭に到着。3階の6部屋に分かれた一行は、それぞれ、旅の疲れを癒す。

私たち3人は「小督（こごう）」の間。「小督の局」は、藤原成範の娘。平安時代に高倉天皇の寵愛を受けた女官で、中宮（后）徳子の父平清盛の怒りにふれ、嵯峨野に隠れたが、源仲国が迎えに来て再び宮中にに入ったとされる。

高倉天皇から小督を捜すように命じられた源仲国が、名月の夜は琴を弾いていたに違いないと、嵯峨野辺りを訪ね馬を走らせる。法輪寺（嵐山の中腹にある）辺りで馬を止めると、かすかな琴の音が聞こえる。この調べは小督の琴に間違いないと、その家を訪ねて、小督の琴に自らの笛の音色を合わせる。そうして小督に会えたという。琴きき橋跡の石碑が渡月橋北詰に建っているらしい。

そんなゆかりの小督の間に荷物を置いた私たち3人は、さっそく平成16年に開湯したという天然温泉にどっぷりと浸かる。

夕食は、前面道路を地下道でくぐった先の別の建物の2階でいただく。

浴衣姿が全員そろったところで、まずは記念撮影。皆さん、湯上りでイケテます。

京料理の数々と思い思いのお酒で、楽しいひとときを過ごす。

二人来た仲居さんの一人は19歳の正社員とか。「我々一行は上品でしょう？」と尋ねると、「そうですねー。」と、お墨付きをもらう。

宴会終了後、私たち3人は、社労士としての心構えなどを話題に、23時頃まで飲み直した。

翌日は、6時30分に起床するや、さっそく朝風呂をいただく。

7時15分、全員そろって朝食だ。外は雨。川は増水し、流れも速く、その色は黄土色。あれっ。こちらの狭い川をはさんで、すぐそこに建物が見える。

すぐさま、仲居さんが、「中洲になっとるんです。中之島といいます。こちらも中洲の向こうも、どちらも桂川どすえ。」

火を付けてくれる鍋をはじめ、朝食も豪華だ。「これは森嘉（もりか）の湯豆腐どすー。」ときた。



嵐山温泉渡月亭の夕食時

京都の湯豆腐 . . .

東の南禅寺豆腐、西の嵯峨豆腐。

南禅寺豆腐は、南禅寺の参道や周辺の湯豆腐屋で食べることができる。円いお椀型の形状で、柔らかく口ざわりが良いという。

嵯峨豆腐は、凝固剤にニガリを使わず、すまし粉（硫酸カルシウム）を使うため、滑らかで柔らかい豆腐ができるという。現在の絹ごしと木綿の中間の柔らかさを持つが、コシが強くて滑らかな豆腐。

嵯峨豆腐森嘉は、嵯峨豆腐の老舗であり、安政年間創業で150年以上の歴史を誇る。天龍寺をはじめ、この周辺の本山や湯豆腐屋の大半が、この森嘉の嵯峨豆腐を使っていているとのこと。 . . .

昨晚のお酒が少し残る朝は、この湯豆腐が有り難い。なるほど、豆腐はまろやかだ。窓の外の強い雨と増水した桂川を見れば、保津川下りもあきらめがつくというものだ。

二日目の予定が発表され8時出発と相成った。せわしなく準備を完了した一行は、バスに荷物を置いて、傘を差す。

竹林の道を散策・・・



嵯峨野竹林の道

あいにくの雨。傘を差した一行は、増水した大堰川（保津川）を左手に見やりながら、一列に歩いて渡月橋を渡る。右手は桂川だ。なるほど中洲になっていた。足元が気になるが仕方がない。今日は靴がぐしょぐしょになるのを覚悟した。

天龍寺を左手に見ながら歩き、左に曲がると竹林の道の入口である。一行は、傘を差したまま、嵯峨野名所の竹林の道を三々五々に歩く。目指すは「トロッコ嵐山駅」である。

道の両側には、高さ20数メートルはあるかという立派な竹林。先の台風の影響で、この竹の大木が、あちらこちらで、たわんだり、倒れかけたり、折れ曲がったりしている。台風の凄さをさまざまと見せつけられた。

竹林の道の清々しい空気を味わいながら、30分ほどで、「トロッコ嵐山駅」に到着。

トロッコ列車・・・

トロッコ列車は、嵯峨、嵐山、保津峡、亀岡の4駅を結ぶ嵯峨野観光鉄道の観光列車。沿線は7.3キロメートル、時速25キロメートル、トンネルが8か所、橋は50か所、信楽焼の狸は72体とか。

一行は、亀岡方面始発の嵯峨野1号を待合室で待つ。5号車のリッチ号の乗車心得が目に入った。「雨に濡れます。物は落ちます。風にスカートもめくれます。・・・自己責任でどうぞお楽しみください。」とある。少しうざがっている。

乗車時刻が近づき、一行は小雨のホームに降り立つ。亀岡方向を見やると、右は「小倉山トンネル」、左は「亀山トンネル」とある。右側はJR山陰本線嵯峨野線のトンネルで、左側がトロッコ列車のトンネルであった。

いよいよ赤と黄色の車体のトロッコ列車が到着。乗客が少ないせいか、車掌がリッチ号に移動しても良いといふので、大半がリッチ号に移動した。乗車心得が役に立った。

嵐山駅から終点の亀岡までは20分の小旅行。涼しい風を受けながら、右に左に現れる保津川を眺めつつ、ゆっくりとトロッコ列車は走る。雨は気にならない。全オープン型で自然を身体全体で体感できるリッチ号の車両は、文字通りリッチな気分。

しかし、保津川の流れは、清流とは程遠く、大雨で増水し、黄土色の濁流が峡谷を一気に下り落ちるようである。山あいには、台風で崩落した所もあった。

車掌に促されるまま記念写真を撮られていると、まもなく終点である。

「トロッコ亀岡駅」で降りて、保津川下りの乗船場はどこか?と、堤防まで歩いてみたが、どこにも見当たらない。それもそのはず、乗船場は、駅から車で10分かかる所にある。



トロッコ列車リッチ号

東映太秦映画村・・・

一行は、東映太秦映画村に午前10時30分頃到着。正午まで自由に時間を過ごすことになった。

右京区太秦東峰岡町にある東映太秦映画村は、日本で初めて、時代劇撮影を見学し時代劇の世界をオープンセットやイベント、アトラクションを通して体験できるテーマパークとして昭和50年（1975年）11月1日に開業した。

隣接する東京都撮影所側にも入口を設けており、村内に再現された江戸の村などで、実際の映画やテレビの撮影も行われ、生の撮影を見学することもできる。

私がここに入るのは、昭和56年2月の大学卒業間際に訪れて以来2回目である。

雨が降りしきる中、オープンセットを見て回る。吉原通り、銭形平次の家、め組の家、寺田屋に池田屋、新選組屯所に日本橋は懐かしい。御利益大明神や水を吐く怪獣はいつから登場したのだろうか?

芝居小屋の中村座に入り、お目当ての忍者ショーを観劇した。なかなかのものであった。

帰路に就く・・・

昼食は、嵐山の渡月橋近くのレストラン。すき焼き御膳と生ビールをいただき、集合時間までお土産を探す。... 明治維新150周年の今年。

私たち一行は、幕末の志士たちを彷彿とさせる伏見の酒と街、伏見稻荷大社、雨の嵐山、京料理、竹林、トロッコ列車などを堪能した。

自然の脅威、自然を巧みに活用する人間の知恵、150数年前の日本の激動の時代に、思いを馳せて、名残惜しくも、バスは帰路に就いた。

帰りのバスの中は、いたって静かである。

帰宅後のことや明日の仕事のことが否が応でも気になって来るものだ。解散後運転する人は、もうお酒は飲めない。私は、もう少々いただくことにする。

京都を離れるにしたがって雨は上がり、眩しい太陽が顔を出してきた。瀬戸大橋を渡る頃には、きれいな夕景色である。

おわりに・・・

京都はもう何度も行っているという人は多いだろう。

それでも、まだ訪れたことがない名所やもう一度行ってみたい場所が、まだまだ、たくさんあるのではないだろうか。...

終わりに、幹事さん、参加者の皆さん、お疲れ様でした。今回参加できなかった方々、ぜひ来年はご一緒しましょう。この長い記事を読んで下さった皆さん、ありがとうございました。
(終)

税理士会・社労士会ソフトボール練習試合 報告

東予支部 木 原 健二郎



9月22日、社会保険労務士会と税理士会のソフトボールの練習試合が行われました。

昨年、四国税理士会の各県対抗のソフトボール大会が約20年ぶりに復活したため、税理士会も愛媛県でソフトボールチームを作っていました。社会保険労務士会のソフトボールチームが中四国で優勝したことは聞いており、税理士会と社会保険労務士会の話し合いの場でソフトボールが話題として挙がり、是非試合をしようとなったと聞いています。

数日前、天気予報では雨だったのですが、当日は雨もあがつて、予定通り、午後1時から、あいさつ、準備体操、ルールの説明の後、2試合が行われました。

税理士会は、中四国で優勝した社労士会のソフトボールチームに勝って、弾みをつけたいと思っており、勝つ気満々です。税理士会の先攻で第1試合が始まりました。1回表、税理士会に1点を取られたのですが、その裏、社労士会の3番、4番が連続ホームランを放って2点を取り返し、2回でも1点の追加点を取りました。しかし、税理士会が3回に2点を取り返し、同点に追いつくシーソーゲームの様相を呈してきたところで、3回の裏、社労士会が6点の猛攻をかけて突き放しました。4回、5回に税理士会に追加点を許したものの、終わってみると社労士会9点対税理士会6点で、社労士会が勝利しました。

第2試合は、初回に社労士会が3点を取った後は、お互いに、なかなか点を取ることができない締まった試合となりました。しかし、4回表に社労士会の打者が一巡するような打線が爆発し、8点を取るビッグイニングとなり、結局、社労士会11点対税理士会2点で社労士の勝利で試合を終えました。

税理士会としては、10月の大会に向けて勢いをつけたいところだったので、付度をひとかけらも感じさせない、見事な完勝でした！

その後、6時30分から助格で懇親会が行われました。ソフトボールの話題について話すとともに、主に中小の事業者をお客さんとしているなど共通点も多いことから、仕事のことについて話題が及ぶなど、楽しく、有意義な時間が過ごせたと思います。

最後になりますが、この試合に参加、応援してくれた方々、場所のセッティングや案内等にご尽力してくださった方々、本当にありがとうございました。



	1回	2回	3回	4回	5回	計
税理士	1	0	2	2	1	6
社労士	2	1	6	0		9
	1回	2回	3回	4回	5回	計
社労士	3	0	0	8	0	11
税理士	0	0	0	0	2	2



新 入 会 員 紹 介



【氏名】
 白石文枝
【支部】
 東予
【年齢】
 61歳
【開業／法人の社員／勤務その他】
 勤務その他



【氏名】
 井世津子
【支部】
 中予
【開業／法人の社員／勤務その他】
 開業

- ① 社会保険労務士となった動機
司法書士兼土地家屋調査士の補助者として勤務しながら行政書士を目指していた頃、友人から社労士の勉強をしていることを聞き、始めてそのような資格があることを知りました。私もそちらに変更することをしましたが、私は社労士の仕事ができるのか疑問に思いながらも合格することを目指しました。
- ② 自己紹介
大学は、子育てが終ってから通信教育で卒業しました。40代で仕事をしながら学ぶのはとても大変でしたが、良い経験ができたと思っています。また、体調管理として、ウォーキング等を30代からしていましたが、ここ数年はスポーツジムで充実した時を過ごしています。
- ③ 今後の抱負
勤務社労士を希望していますが、思案中です。やっと合格だったので、社会で役に立てるようレベルアップしていきます。
- ④ 会への意見・要望
会の内容が分かりかねますので思いあたりません。ご指導のほどよろしくお願ひいたします。



【氏名】
 一色志保
【支部】
 中予
【開業／法人の社員／勤務その他】
 開業

- ① 社会保険労務士となった動機
新卒で野村証券株式会社に入社しました。お客様と年金の話題に触れる機会がありました為、いつか本格的に勉強してみたいと思っておりました。その後、私自身の仕事を通じて労働問題や労務管理に关心を持つ様になり、社会保険労務士を志すに至りました。
- ② 自己紹介
OLを経た後、東京・大阪・松山で十数年、華道師範、フラワーデザイナー、講師として広告や書籍媒体のデザイン考案、作成、イベントやブライダル装飾等に従事しておりました。今迄の経験を礎として、新しい世界で頑張りたく思っています。
- ③ 今後の抱負
寛大さ、冷静さを持ち、客観的な視野で物事を判断し、ミスのない丁寧な仕事を心かけて謙虚に着実に成長して行きたい所存です。数年後には皆様方に信頼して頂ける実務家となれます様、日々精進致したく思います。
- ④ 会への意見・要望
大変未熟でございますが、精一杯頑張ります。ご指導の程、よろしくお願ひ致します。



【氏名】
 広藤大知
【支部】
 中予
【年齢】
 30歳
【開業／法人の社員／勤務その他】
 勤務その他

- ① 社会保険労務士となった動機
大学卒業後、入社した会社で人事部配属になりました。上司からの一言「社会保険労務士という資格がある。取っていれば役に立つ」この言葉が大きなきっかけとなりました。
- ② 自己紹介
会社を退職、結婚後の平成6年に合格しましたが、子育てと自分の趣味を楽しみながら18年近い年月を家庭中心に過ごしました。子供の学校や部活の役員経験は沢山の事を学ばせて頂きました。そのような母親、女性視点も社労士業に生かしていければと思います。
- ③ 今後の抱負
5年の社労士事務所勤務を経て、今は行政の立場からも社会と関わっています。仕事を通じて日々勉強の毎日です。法律、実務の見識を更に高めていきたいと思います。
- ④ 会への意見・要望
試験合格後24年を経て、遅ればせながらの開業登録です。未熟者で至らない点ばかりです。社労士会のみなさま、ご指導の方、どうぞ宜しくお願い致します。

- ① 社会保険労務士となった動機
大学時代に法律を学んだ証を得る為、行政書士試験を受験し合格した後、会社設立から労務相談まで行うトータルサポートに興味を持ち、社会保険労務士の取得を目指しました。
- ② 自己紹介
大学卒業後、東京で務めていた会社で労務管理に携わり、労働基準法や労働者災害保険法の知識が必要となり、社会保険労務士の存在を知りました。いくつかは地元で就職したいという気持ちで帰郷し、現在は社会保険労務士法人で勤務しております。
- ③ 今後の抱負
専門家としての知識を深め、地元の地域社会の発展に貢献したいです。様々な業務の中から得意分野を見つけ、実績を培うことで専門分野を極めて行きたいと思っております。
- ④ 会への意見・要望
今後ともご指導ご鞭撻の程よろしくお願ひいたします。



【氏名】 渡部 たかし
 【支部】 中予
 【年齢】 39歳
 【開業／勤務／その他】 勤務その他



【氏名】 岡田 智子
 【支部】 中予
 【開業／勤務／その他】 勤務その他

- ① 社会保険労務士となった動機
銀行員としてスキルアップしたいと思ったからです。特に年金や社会保険について知識を付けたいと思いました。
- ② 自己紹介
松山生まれの松山育ちです。小学校1年生から始めたサッカーは32年目シーズンを迎えました。生涯現役が目標です。
地域行事にも積極的に参加するようになり、秋祭りでは三津巣島神社の神輿を担ぐことが1年の楽しみです。
- ③ 今後の抱負
お客様からの相談に答えられるように、日々知識と経験を積んでいきたいです。
- ④ 会への意見・要望
社労士の地位向上に向けた働き掛けを期待します。

- ① 社会保険労務士となった動機
大学卒業後、民間の会社に就職しました。他の会社で働く友人の話をきいているうちに自身の労働環境に関する法について詳しく知りたいと思いました。
- ② 自己紹介
社会保険労務士試験合格を機に、今年度より生活環境が大きく変わりました。新しい環境ではできないことがたくさんありますが、周りの方々に助けてもらしながら、得ることの多い充実した日々を過ごしています。
- ③ 今後の抱負
知識も経験も理想とする到達点からはほど遠いところに位置していますが、1歩ずつ前進していきたいと思います。
- ④ 会への意見・要望
未熟者ですが、よろしくお願ひいたします。

事務局より

〈P4〉防災クイズの正解

南海地震に備える
「災害時のトイレ、さてどうする?!」

質問 1～5 → ①

質問 6～10 → ②



大政さん



8月から働かせて頂いております大政と申します。
一日でも早く仕事を覚えて、皆様のお役にたてるよう頑張りますので、どうぞよろしくお願ひいたします。

原田さん



9月18日よりパートで働かせていただいております原田です。
よろしくお願ひいたします。

私たちといっしょに汗を流しませんか??

中予支部 宮 部 義 久

みなさん。

こんにちは。愛媛県社会保険労務士会ソフトボールチームです。

わたしたち社労士会ソフトボールチームは、現在メンバー約33名（チアリーダー含む）で活動しています。毎年4月に開催される中四国地域協議会会長杯参加を目指し、始めてグローブをはめるという方から経験者まで、わきあいあいと練習しています。

ちなみに前回、愛媛県会チームは優勝！！来年は連覇を目指しています。

ということで、チームメンバーの募集をさせていただきます。

こんな方におススメです。

- 運動不足と感じている方
- チームスポーツが好きな方
- 親睦を図りたい方
- 宴会が好きな方
- こっそり仕事の相談などをしたい方
- ヒーローになりたい方 etc

ご参加に遠慮はいりません。練習すれば今よりうまくなるのは間違ひありません（笑）ぜひ、いっしょに楽しみましょう。

チーム参加のお申し込みは事務局まで

最低賃金改正のお知らせ

- 愛媛労働局では、県内すべての労働者に適用される「愛媛県最低賃金」を改正し、10月1日から施行することとしました。
- この決定により、10月1日以降分として労働者に支払う賃金は、**1時間 7 6 4 円以上**としなければなりません。
- 次の点についてご留意ください。
 - ・ 愛媛県内に派遣されて働く派遣労働者についても適用されます。
 - ・ 最低賃金額以上の賃金を支払わない場合は、50万円以下の罰金に処せられることがあります。

□詳細等のお問い合わせ先

愛媛労働局 賃金室 (電話 089-935-5205)
松山労働基準監督署 (電話 089-917-5250)
新居浜労働基準監督署 (電話 0897-37-0151)
今治労働基準監督署 (電話 0898-32-4560)
八幡浜労働基準監督署 (電話 0894-22-1750)
宇和島労働基準監督署 (電話 0895-22-4655)

働くみんなに、
大きな安心。

中退共は、半世紀で100万社以上の中小企業に
ご利用いただいている国の退職金制度です。

中小企業 退職金 共済制度

安全
国の制度だから安心
新規加入や掛金を増額する場合、
掛金の一部を国が助成します。

有利
掛金は全額非課税
手数料もかかりません。

簡単
社外積立て管理も簡単
納付状況や退職金試算額を
事業主さんにお知らせします。

詳しくはホームページをご覧ください。 中退共 検索

中退共 (独)勤労者退職金共済機構
中小企業退職金共済事業本部

〒170-8055 東京都豊島区東池袋1-24-1
TEL.03-6907-1234 FAX.03-5955-8211

全国社会保険労務士会連合会からのお知らせ

**“社会保険労務士向け”及び“関与先企業様向け”
「使用者賠償責任保険制度」加入のご案内**

(使用者賠償責任保険+雇用関連賠償責任保険)

●従業員が業務上の事由または通勤途上のケガや病気により労災認定されたことに伴い、使用者が法律上の損害賠償責任を負った場合の賠償責任を補償します。●セクハラ・パワハラ等の侵害行為により発生した精神的苦痛(それに起因する身体の障害を含みます。)または自由・名誉・プライバシーの侵害に起因して、被保険者が法律上の損害賠償責任を負担することによって被る損害も補償します。

本制度にて「ストレスチェックサービス」を無料で利用することができます。
詳細は下記提携募集代理店までお問い合わせ下さい。

本制度は、事務幹事代理店「有限会社エス・アール・サービス」と、提携募集代理店「東京海上日動あんしんコンサルティング株式会社(TAC)」との提携方式による募集となります。この記事は使用者賠償責任保険制度の内容についてご紹介したもので、保険の内容は、提携募集代理店「東京海上日動あんしんコンサルティング株式会社(TAC)」のWEBサイトをご覧ください。詳細は契約者である団体の代表者の方にお渡ししております。保険約款によりますが、ご不明な点がありましたら代理店におたずねください。

【本件に関するお問合わせ先(提携募集代理店)】

東京海上日動あんしんコンサルティング株式会社 (TAC) 公務広域法人部
〒103-0027 東京都中央区日本橋1-19-1 日本橋ダイヤビルディング8F
・問い合わせ電話番号 フリーダイヤル0120-015-466 IP電話からは03-3243-7025 (受付:平日 9時~17時)
・専用サイト <https://www.web-tac.co.jp/sharoushi/>

TAC 使用者賠償責任保険 で 検索

【事務幹事代理店】有限会社エス・アール・サービス(TEL 03-6225-4873 受付:平日 9:30~17:30)
【引受け保険会社】東京海上日動火災保険株式会社

2017年12月作成 17-T07921

社会保険労務士倫理綱領

社会保険労務士は、品位を保持し、常に人格の陶冶にはげみ、旺盛なる責任感をもって誠実に職務を行い、もって名誉と信用の高揚につとめなければならない。

社会保険労務士の義務と責任

1. 品位の保持

社会保険労務士は、品位を保持し、信用を重んじ、中立公正を旨とし、良心と強い責任感のもとに誠実に職務を遂行しなければならない。

2. 知識の涵養

社会保険労務士は、公共的使命と職責の重要性を自覚し、常に専門知識を涵養し理論と実務に精通しなければならない。

3. 信頼の高揚

社会保険労務士は、義務と責任を明確にして契約を誠実に履行し、依頼者の信頼に応えなければならない。

4. 相互の信義

社会保険労務士は、相互にその立場を尊重し、積極的に知識、技能、情報の交流を図り、いやしくも信義にもとる行為をしてはならない。

5. 守秘の義務

社会保険労務士は、職務上知り得た秘密を他に漏らし又は盗用してはならない。業を廃した後の守秘の責任をもたなければならぬ。

お悔やみ申し上げます

県会常任理事及び南予支部長 鎌田 勉 氏は、平成30年9月16日にご逝去されました。
生前のご遺徳を偲び、謹んでご冥福をお祈り申し上げます。

お知らせ

平成31年2月15日(金) 50周年記念式典

事務局職員、星川さんは8月31日
パート、西岡さんは9月30日に退職しました。

編集後記

防災士の資格を取るため、8月に2日間講義を受ける機会がありました。

豪雨災害の直後ということもあり、みなさん真剣な表情で講師の方の話を聞いていたのですが、その中に、BCP（事業継続計画）の作成というものがありました。これは、災害等の緊急事態が生じたときに、企業が損害を最小限に抑え、事業の継続や復旧を図る計画を事前に作成しようというものでした。

雇用を守るために、企業を守る必要があります。企業を守るためにも計画の作成や、水や食料の準備、今できることをやりましょう。

いつやるの？今でしょ！ (K)

会員数一覧表

平成30年10月1日現在

	東予支部	中予支部	南予支部	合計
開業	70	170	26	266
法人の社員	6	17	2	25
勤務	10	36	4	50
その他	6	19	4	29
合計	92	242	36	370

〈法人会員数〉

区分	東予支部	中予支部	南予支部	合計
法人会員	5	10	1	16

発行所 愛媛県社会保険労務士会

〒790-0813

愛媛県松山市萱町4丁目6番地3

電話 (089) 907-4864

ファクシミリ (089) 923-1133

銀行口座 伊予銀行松山駅前支店

普通預金 1941628

URL <http://www.ehime-sr.or.jp>

E-mail ehime4@ehime-sr.or.jp

发行人 横本恭弘

編集人 総務委員会

印刷所 松山市空港通2丁目13番30号

不二印刷株式会社